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三年努力即将迎来“大考”

陆川：亚运开幕式后要好好睡一觉
声 音

杭州第 19 届亚
运会开幕在即 ，9 月

18日晚， 亚运会开幕式完
成最后一次全要素彩排。 9

月 23日将迎来最终的 “大
考”。 作为开闭幕式主创团
队的一员，对于开幕式后的
安排，总导演陆川说：“我就
想好好睡一觉， 放松一下，

然后全力以赴地投入到电
影工作中去。 ”

2023年9月20日~26日

艺术是一种连接人与人之间情感
的桥梁，插画作为艺术的一种形式，在
传递情感与思想的同时，也有着独特
的视觉魅力。何芙莲，中国流行色协会
会员，一位才华横溢的插画师，她对插
画艺术有着自己的独特理解与极高造
诣。她的插画作品在很多优质杂志、画
报、著作中刊登，她本身也发表了多篇
关于插画绘制方面的学术论文，建树
颇丰。她的才华与努力使她成为一位
备受尊敬的行业名家，同时也是许多
新生代插画师向往的模范。

何芙莲的插画之路充满了奋斗、
热爱与掌声。她作为插画师的第一份工作是在著名的海
豚传媒，在这里，她积累了大量的插画绘制实践经验，锻
炼了自己的技能，并与其他专业人士交流合作，提升自
己的创作能力。后来，出于对艺术教育的热爱，何芙莲先
后受邀任职于广州南洋理工学院、广州城建职业学院，
成为一名教师。在教学过程中，她用心指导学生，不仅专
注于技巧的传授，更注重激发学生的创造力与想象力，
让他们在艺术道路上找到自己的独特之处。她的激情与
专业知识，使她在教学生涯中获得了多项荣誉。    
年，热爱插画艺术的何芙莲，加入武汉龙腾浩典文化发
展有限公司，决定全身心投身到插画绘制和平面设计的
工作中去。她的作品倍受公司的认可和好评，得到了客
户的信任与青睐。她不仅注重作品的美观度与视觉效
果，更注重让作品能够传达出情感和思想。

何芙莲在《丝网印刷》《流行色》《河
北画报》《艺术品鉴》等期刊上发表了多
篇论文。她对儿童绘本插画的用色、设
计等方面有着自己独特的见解。例如，
在《流行色》中发表的《数字网络媒体中
商业插画设计的色彩应用研究》中提
出，数字媒体商业插画中继承了传统绘
画艺术的造型原则与搭配技巧，又在其
中，依照商业属性做出一定的革新。在
《河北画报》中发表的《阅读视域下怪兽
主题儿童绘本的插画设计研究》中提
出，要注重分级阅读与分类阅读与怪兽
插画表现手法的内在关联。通过这些论

文的分享，她不仅展示了自己的专业知识，也为其他人提
供了学习与启发的机会。

何芙莲在插画设计中有着独特的见解和风格。她注
重情感的表达，通过色彩的运用和形象的设计，将情感与
故事融入作品之中。她的作品通常有着明亮和温暖的色
调，给人带来快乐和温馨的感觉。她追求艺术的崇高灵
魂，通过作品来传递美好的价值观和情感，影响着更多人
的内心世界。

作为一位成就斐然的插画师，何芙莲在职业生涯中
不断充实自己，并通过出版和学术贡献来分享自己的知
识与经验。她的独特观点和创作风格使她在行业内独树
一帜，无论是她的职业生涯还是她的成绩，何芙莲都展现
了一个优秀插画师的魅力与影响力。她以自身才华和努
力，为插画艺术注入了新的活力与灵魂。 （刘兵）

何芙莲：努力为插画艺术注入活力与灵魂

!何芙莲插画作品《春绿》

音乐制作人李伯翰：
将亚洲元素融入到嘻哈风格中

当说到将亚洲元素与国际流行音乐风
格相结合，要从二十年前中文第一次被唱进
嘻哈（       ）的节奏开始，这种根植于美
国的流行音乐风格由此不曾离开华语乐坛。
而众多专业音乐制作人也前赴后继将这一
融合的风格视为音乐流行趋势，潜心钻研。国
内一线音乐制作人李伯翰（艺名        ）
就是他们中出色的一员。

而说到日本嘻哈领域的优秀艺人与说
唱歌手，    （千葉雄喜）这位出生在东京
都的现象级偶像，一经出道就成为日本说唱
界不容小觑的存在，其合作歌曲《     》更
是在欧美地区掀起热潮，火遍各个音乐场景。
他在    年与来自中国的乐华七子    
成员黄明昊（      ）进行了名为《     》的
单曲合作，音乐制作人李伯翰就接到了这个
合作的编曲与制作工作。

这是李伯翰首次参与当代嘻哈音乐的
制作，不曾想却成就了一首轰动一时的热门
单曲。作为一名具有全球视野的亚洲音乐制
作人，在拿到这个制作案的第一时间，李伯
翰就仔细揣摩，试图剥开表层从更深的角度
进行制作。深思熟虑后他将这首作品的制作
风格与方向确定在融合日本传统平调子音
阶（              ）到源自美国亚特兰大地
区最具代表性的嘻哈风格———陷阱音乐

（    ）中。
往常的制作人对融合音乐风格的角度，

通常会从某一国家或地区的乐器使用入手，
而李伯翰则试图避开这种过于普遍的方式。
他巧妙地引入了日本的平调子音阶作为
《     》主要合成器的动机，在节奏编配则上
使用了经典的陷阱节拍———由相对稳定的
踩镲节奏与少量固定底鼓拍子形成配合，并
加入    贝司（       ）得到浓厚的陷阱
音乐韵味。最终使这首歌曲既带有隐约克制
的日本风味，又拥有一股纯正慵懒的美式陷
阱潮流听感。这种细节把控确保了《     》这
个作品既能在国际流行音乐圈中引起共鸣，
又保留了其独特的地域风格。

《     》在中国极具热度的音乐流媒体
平台———网易云音乐上获得了超过   万条
评论，如此的评论量级既远远超过了平台歌
曲的平均值，又让这首单曲成为    在此
平台上评论量最高的一首作品，其也成为他
的作品中播放量最高的单曲第二位。

对于音乐动机和细节的权衡，对融合音
乐不落于俗套的研究，使李伯翰总是能在此
类音乐制作案中出色地完成工作，《     》成
功地展示了他成熟的制作手法，将真正的东
方审美与源自美国亚特兰大的音乐完美融
合。 （金晨宇）

“我的篮球生涯谢幕了， 让我们踏上新

的旅程。 ”

———9月 15日下午，易建联退役仪式发

布会在广州举行。 致辞中，易建联以此作结，

全场起立，掌声经久不息。 姚明、王治郅、巴

特尔等昔日中国男篮的“移动长城”现场见

证了易建联的此番告别。

“我一直跟它走到今天， 也陪它走到

将来。 ”

———中国香港艺人刘德华近日在加拿

大多伦多出席第 48届多伦多国际电影节举

办的专场对话会，本届多伦多国际电影节已

授予刘德华“特别贡献奖”，使他成为首位获

该奖项的中国电影人。 他回应道，自己谈不

上有多大贡献，但确实从未离开过电影。 他

表示，自己很幸运能与众多中国优秀导演合

作，向世界展现中国电影。

“当你捧起一本书阅读时， 就好像是在

与恋人相处、共度时光，感到愉悦，并不感觉

是在浪费时间，这就是好的文学作品。 ”

———已年过七旬的作家梁晓声精神矍

铄，在 2023北京文化论坛召开期间接受采

访时，他用颇为洪亮的声音说道：“文学不

是用来敬畏的， 这个是我一定要强调的，

不可以造成一种语境， 把文学、 把作家束

之高阁。 ”

“能够第一次在我自己的国家主场作

战，这对我而言意义重大。 ”

———中国车手周冠宇将在 2024 赛季

继续代表阿尔法罗密欧车队征战 F1赛场，

并亮相 2024 年 4 月 19 日至 21 日在上海

举行的 F1中国大奖赛。周冠宇近日接受采

访时表示，他非常期待中国站的比赛，希望

届时能给中国车迷们带来一场精彩且没有

遗憾的比赛：“这一天我们都等了很久，非

常期待明年在上海国际赛车场见到大家的

身影，一起为我、为中国赛车摇旗呐喊，我

们赛场见！ ”

从“诚惶诚恐”到“不再焦虑”

“作为电影导演，我已经工作

二十多年，但是大型的舞台表演

作品只有两三部。”    年，在杭

州亚运会开幕式主创团队发布会

上，陆川曾坦言，担此重任有点儿

“诚惶诚恐”，作为大型国际体育赛

事开幕式“新人”导演，“希望能为

这台演出带来更多新的想象力、创

意和想法。”

作为一名著名电影导演，陆川

一直定居北京，因为曾执导过在国

家体育场鸟巢的大型实景演出《鸟

巢 ·吸引》，得到了亚运会组委会的

注意与青睐。陆川带领他的团队经

历了   天的闭关、 天的杭州采

风、三四轮的考核，在众多竞选团

队的“比稿”中脱颖而出，最终与沙

晓岚导演的团队合作，共同执导杭

州第   届亚运会开幕式，“就像考

试一样，一轮一轮地筛，最后筛出

两个合作的团队来。”陆川说。陆川

坦言，亚运会开幕式是他第一次参

与这么大体量的国家级项目，也让

他深刻意识到这是一个合作的项

目，集体的工作：“在这次亚运开幕

式的合作中，总体上来说我有压

力，但没有那么焦虑。”

关于开幕式亮点，陆川表示：

“开幕式有几幕可能会永久地留

在中国大型仪式或者开幕式的历

史上。点火仪式非常厉害，装置是

杭州雕塑艺术家林刚老师做的，

一定要看，整个过程都有亮点，而

且新颖。当然我也希望大家看一

看我们开幕短片，里面有一些生

动有趣的瞬间。”

据央视新闻报道，杭州第   

届亚运会开闭幕式总导演沙晓岚

表示，这次亚运会开幕式的主基

调是青绿色。另据新华社报道，杭

州第   届亚运会开幕式将改“实

物烟花”为“数字烟花”，以此传递

绿色环保理念。

从“狼爸”逆袭成“羊爷爷”

陆川说自己是个体育迷，喜

欢足球、篮球和羽毛球，最想看的

是足球比赛，希望中国男足能够

赛出好成绩。陆川新片《   局》

仍在紧张制作中，开幕式工作结

束之后，他打算回到北京，全力以

赴将《   局》制作完成，期望能

在春节档与观众见面。

今年  月，陆川   岁的父亲

陆天明的新书《沿途》亮相上海书

展，陆川为此首次提笔写下他眼中

的父亲———我很敬畏他。

陆天明创作过《苍天在上》《大

雪无痕》《幸存者》等多部长篇小说

和影视剧作品。在陆川眼里，儿时

很难将印刷在文学期刊上的那个

名字和面前不苟言笑的父亲联系

在一起，“父亲在我眼中是伟岸的，

至少有两米三”。陆川写道：“父亲

对自己极度苛刻，过着苦行僧般的

生活。每天从早写到晚，晚饭后他

会早早睡下，然后半夜爬起来一直

写到天亮。然后出去跑步，回来洗

冷水澡。从记事起到我研究生毕业

在外面租房住开始独立生活，父亲

一直保持着这种工作节奏和生活

习惯。当然他也这么要求我。所以

我至少有很长时间是没有用热水

洗过脸的，一直是冷水洗脸。我们

家的春节只有一天，就是年三十晚

上然后初一白天。几十年如此。他

不抽烟，不喝酒，不打牌，也不打麻

将。我家的春节也没有任何节目。

初二他肯定要开始写作，所以初一

晚上，对我家来说，春节就结束

了。”

然而，从陆川儿子出生后，陆

天明肉眼可见地变了。陆川说自己

见证了“狼确实可以‘逆袭’成羊”，

“在当了他几十年儿子之后，我吃

惊地发现这个超级工作狂魔，在过

去几十年里几乎天天责备我不努

力读书的老父亲，把我弟弟  岁送

进中学   岁送进大学拿了一堆华

罗庚数学金奖北大硕博连读的亲

爹，竟然在对他孙子的教育方式上

有了翻天覆地的变化，他常挂在嘴

上的一句话就是：‘这么小的小孩

子，需要学那么多东西吗？’虽然他

注视孙子的目光中那些显而易见

的柔和温暖慈爱似乎从未照射在

我们的身上，但是我知道，他影响

了我，塑造了我。他对我的影响会

持续终生。”

高李整理
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